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的朋友们：我对高中语文老师送给全班同学的几句话一直记

忆犹新：“蝇头小利，蜗角虚名，得之不喜，失之不忧。”

以前不觉得如何，可是随着年龄的增长，理解也越加深刻。

何谓“蝇头小利”？何谓“蜗角虚名”？不同的人会有不同

的定义，但是不同的理解也就导致不同的结果。 对于很多人

来说，选择出国留学是一件人生大事，自然倍加担心和关注

。所以，从大家现在在版面上的帖子背后，能看到很多各种

心态的人。作为一个过来人，我想说说我的几点建议。当然

这都是个人的看法，不一定就是对的，只希望看到的人能够

有所想，有所得。 现在的版面上无外乎三种人：得意者、失

意者、惶惶者。 对于得意者，也就是已经拿到心仪的offer的

人，我的建议是踏踏实实的做个好人。拿到offer是很令人振

奋的事情，相信这些gter都是经过了积极的准备、付出了辛勤

的劳动，才得到这样的回报的，所以高兴是理所应当的。但

是，拿到offer只是人生的一个小小的胜利，很多事情也是从

这一刻开始。你可以狂欢，也可以放松，但是这只能是暂时

的，狂欢之后，平静心情，让自己站在一个新的起跑线上，

一切都重新开始。这就是“踏踏实实”。所谓“做个好人”

，我想有两个方面。一则不能太张扬，嘴上说“烂校offer”

如此等等，语气里却是趾高气扬、耀武扬威，这样是很令人

生厌的（所以我一直对水木上的某些人颇有微词）。大家都

是一样的境遇，干嘛非得显示自己、刺激别人呢，那一点虚



荣就那么重要吗？己所不欲，勿施于人。但凡是申请的人，

必然都会有些长处，因此或多或少都会有些自命不凡，在这

个方面也会敏感些，所以大家更应该在这个时刻互相体谅，

互相帮助。当然，汇报还是要的，毕竟信息是大家都需要的

，只是汇报的时候不妨轻描淡写一些。第二个方面就是能够

为后来人总结一些经验。现在相对还闲些，过一阵子又要签

证又要准备出国，可能就不会有时间来作这样的事情了。经

验的总结不仅是给后来人造福，同时也是你对自己的一次重

新审视，没准你会发现很多以前没有注意到的东西。 对于失

意者，也就是已经收到所有申请学校据信的人（虽然我认为

这样的人现在应该还不可能有），我的建议是做一个自信自

立的人。谁都知道失败的滋味不好受，但是千万不能被失败

打倒，而且越早站起来，你为自己争取的时间就越多。有勇

气承认自己的失败，不用想别人会怎么想、怎么说，也不要

总想着付出得不到回报的委屈，过去的事情是不可能在改变

的，那就不要浪费太多的时间在上面。申请失败不等于对于

一个人的否定，其中的因素实在是太多太复杂了，没有必要

因此怀疑自己。能够申请，本身就是对实力的肯定。塞翁失

马，焉知非福。总结教训，重新开始，也许这只是你迈进一

大步之前退后的一小步而已。还有一点是不要因为自己去刻

薄别人，冷静的看待那些成功的人，虚心的吸取人家的经验

为我所用，这将是将来成功的关键。 对于现在的大多数人来

说，惶惶不可终日的人恐怕是最多的，我并没有什么太多的

建议，只是尽自己最大的努力做到最好就可以了。现在可能

是你最关键的时刻，每一分努力都有可能得到最大的回报，

所以一定要抓住机会，做出最大的努力。不要轻易放弃，没



到最后一刻，结果都不会出现。每个admission都是一个潜在

的offer，还没有结果的说明你还有很大的录取机会，关键是

看你的努力程度和方法。具体的操作建议大家仔细看

看gdhdanny的“关于等待奖学金和陶瓷”。还有一点是不要

受别人的影响，不管是什么offer雨甚至offer冰雹也好，也不管

是不是什么青黄不接，你就是你，个人的情况永远是特例。 

说了这么多，其实无非就是两句话：保持自信，平和心态。

最后把开头的那两句话送给大家，希望大家能够在申请之后

都能够得到自己的一番新的人生感悟。 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


